Colloque international « La Puissance au Musée » Jeudi 20 et vendredi 21 octobre 2011

Les jeudi et vendredi 21 octobre 2011 se tiendra à l'Université Paul-Valéry, Montpellier-III un colloque international consacré aux représentations de la puissance maritime et navale dans les musées. Ce colloque suivra la réunion bisannuelle du GIS qui se tiendra le jeudi matin (9 heures-12 heures).

L'objet de ce colloque n'est pas de réunir des monographies sur les musées maritimes et navals mais d'exposer et d'analyser les scénographies de la puissance navale et maritime dans toutes les dimensions que le mot puissance recouvre : violence, guerres, déclin, rivalité, grandeur, etc. Comment montre-t-on l'émergence, les hauts faits et les éclipses d'une puissance navale ? Comment met-on en valeur une bataille « décisive » ? Quelles sont les figures de l'ennemi naturel d'hier et d'avant-hier ? Quelles évolutions muséales peut-on percevoir ? Les zones d'ombre et les silences, anciens et nouveaux, les partis pris scénographiques, les distorsions ente le mythe et l'imagerie et ce que donne à voir l'historiographie sont bien évidemment les questionnements que porte un exposé polyphonique et comparatiste ouvert sur les musées français, européens et asiatiques. L'objet de ce colloque est d'apporter une contribution spécifique aux études muséologiques, d'examiner les représentations savantes et collectives du passé maritime et naval mais également de renouveler l'étude des musées maritimes et navals.

Une quinzaine de communications sont envisagées dans le cadre de ce colloque. La publication des ses Actes est prévue et s'inscrit dans le cadre des travaux de l'ANR « Les Présents du Passé », que pilote le professeur Frédéric Rousseau.

Toute proposition de communication est à transmettre avant le 30 novembre 2010 à Patrick Louvier, Montpellier-III : <u>patrick.louvier@univ-montp.3.fr</u>